

## Aprueba el Senado el paquete de estímulo económico de EU (El Financiero 10/02/09)

Aprueba el Senado el paquete de estímulo económico de EU (El Financiero 10/02/09)(Agencias) Martes, 10 de febrero de 2009 Obama culpa a instituciones financieras de la crisis. Hoy se prevé la votación final del proyecto. Darán a conocer medidas de ayuda para los bancos. - APRUEBAN EL RESCATE ECONÓMICO DE EU WASHINGTON, DC, 9 de febrero.- El Senado de Estados Unidos dio ayer un paso adelante hacia la aprobación del plan del presidente Barack Obama para sacar a la economía del país de una recesión, al votar para poner fin al debate y allanar el camino para su elección final hoy. Tras una semana de intensas discusiones, los senadores alcanzaron un acuerdo para reducir el proyecto de estímulo en aproximadamente cien mil millones de dólares y votar por 61-36 para detener el debate sobre el plan respaldado por los demócratas que intenta conseguir el presidente Obama. Un plan de estímulo de 838 mil millones equivaldría a 5.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) o más de un cuarto del monto del presupuesto federal. Eso ha levantado una fuerte oposición de los republicanos. Hoy, los negociadores tratarán de reconciliarlo con una versión de 819 mil millones de dólares aprobada previamente por la Cámara de Representantes, sin apoyo republicano. El proyecto de la Cámara tiene más gasto y menos recortes impositivos que la versión del Senado. Aparte del proyecto de estímulo, se espera que el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, anuncie también las medidas para ayudar a los bancos estadounidenses, con garantías del gobierno para los activos malos, un plan para sacar los valores tóxicos de las hojas de balance de las instituciones y dinero para reestructurar las hipotecas de propietarios de casas. Más dolor En cuanto al plan de estímulo, Obama dijo ayer por la noche, al comienzo de una conferencia de prensa televisada, que "puedo decirles con absoluta certeza que no actuar sólo profundizará esta crisis, así como el dolor que sienten millones de estadounidenses". También indicó que la culpa de la crisis económica la tienen los bancos, por haber asumido riesgos "exorbitantes" con la compra de títulos de calidad dudosa. Señaló que la crisis no es culpa del gasto excesivo de los estadounidenses, pero remarcó que éste deberá ajustarse porque el rango anterior era "insostenible". Obama explicó que su tarea inmediata es "parar la espiral hacia abajo" de la economía mediante transferencias de dinero a los consumidores, un aumento del crédito y de la inversión. "La crisis del crédito es real y no ha terminado", afirmó. Obama afirmó que su gobierno colaborará con los bancos para librarlos de los títulos de mala calidad que lastran sus balances, de forma que "se restablezca la confianza" en los mercados financieros. "Nadie sabe realmente lo que hay en las cuentas de los bancos", recalcó. Advirtió que "puedo decirles con completa confianza que un retraso sin fin o la parálisis en Washington frente a esta crisis sólo servirá para aumentar el desastre".